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 2.区の将来像

ア　<議事>　次期区ビジョン基本方針(案)について　

 1.区の特色

目指す物件のPRを積極的に進めてもらいたい。[平松委員]

「自然」と「福祉」に特化していて、発展・活性化に向けた積極性に欠ける。再考が必要と思う。
[山賀委員]

【回答】ご意見をいただきありがとうございます。言葉の見た目は大きく変わったように見えます
が、これまでの「住みたくなるまち北区」のコンセプトを継承しつつ、北区の特長を表す（北区と
分かる）フレーズを提案しています。「発展・活性化」に向けた部分としては、最後の「発展する
まち」に集約しており、区民と協働で未来へ向けた活力により発展するまちを目指します。

「潟・大河・日本海」というフレーズが、今後地域の方が「北区の特色は何だろう」と改めて考えた
時に、パッと思い浮かぶようなフレーズとなってくれれば良いと感じました。[藤原委員]

自然を残しつつ発展できそうでよい。[樺山委員]

「潟・大河・日本海」という文言が入り、イメージが具体的になってよかった。[遠藤委員]

区の特色を活かした将来像が簡潔でわかりやすいフレーズで表現されていて良いと思います。
[藤沢委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。
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松浜地区の拠点商業地としての位置づけに疑問を感じる。[斉藤委員]

田園地帯が形成されていること、工業団地の整備による産業発展、地域の伝統文化といった特
色が端的に表現されていてわかりやすい。[藤原委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。

自然環境の豊かさがわかりやすく強調されていて良いと思います。掲載項目や装丁は本庁の指
示とのことですが、見やすい地図があると交通アクセス等が更に理解しやすくなると思います。
［藤沢委員］

【回答】ご意見をいただきありがとうございます。こちらの内容は、次期総合計画に掲載される
部分でページ数に制限がございます。今後作成する「区ビジョンまちづくり計画」の中で、検討
させていただきます。

【回答】ご意見をいただきありがとうございます。豊栄地区と松浜地区は、北区拠点商
業活性化推進事業計画において拠点商業地と位置付け、活性化を図っております。どち
らも古くからの商店街で、様々な課題もありますが、継続して事業を展開し、次世代へ
の継承を目指しています。

写真を活用して全体的に見やすく、読みやすくまとまっていると思います。［皆川(英)委員］

北区の特色を良く捉えていると思う。［樺山委員］

区の概要はわかりやすく記載されて良い。［鶴巻委員］

水に恵まれ自然豊かな北区。［伊藤委員］

【回答】ご意見ありがとうございます。よりよい内容になるよう今後も精査していきます。
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　3-1.自然の魅力輝くまち

 3.目指す区のすがた

【回答】ご意見ありがとうございます。前段の写真については、再度検討させていただきます。
また後段のシ写真の説明については、補足させていただきます。

福島潟クリーン作戦の写真は、同じ画像でも参加者がたくさん写っているものはないのでしょう
か？[鶴巻委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。海辺の森キャンプ場は、北区の豊かな自然環境を活かし
た貴重な環境資源として、活性化に努めているところです。本キャンプ場については、「区ビ
ジョンまちづくり計画」の中で、取り組みを掲載する予定です。

「都市機能の充実したまち」と「活力ある産業のまち」を合わせて「未来に続く活力あるまち」とし、
4つに分類されたことで、北区の活性化に重要な要素が軽くなっている。5分類に戻し明確な表
現にすべきと思う。[山賀委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。これからの事業展開では、ハードとソフトを一体としてとら
え進めていくことが重要であるので、今回それぞれの分野にちりばめ、全体で4分類としまし
た。なお、ハード面については、都市マスタープランなどの個別計画で具現化されております。

東港クリーン作戦も実施しています。外国の人も参加しています。[阿部委員]

「海辺の森キャンプ場」の紹介が欠如しているのでは？現状は北区以外の区や新潟市外からも
利用者がある。新潟市で唯一のキャンプ場を広くPRすることを望みます。[清水(文)委員]

写真の掲載についてもう少しアピール性のあるものを選択してはいかがかと考えます。福島潟や
田園風景が魅力的に写っている写真があるように思います。十二潟観察会の写真は住民参加
の様子が伝わりますが、何をしている（何を観察している）のか説明があると良いです。[藤沢委
員]

【回答】ご意見ありがとうございます。今後作成する「区ビジョンまちづくり計画」の中で参考にさ
せていただき、検討していきます。

【回答】ご意見ありがとうございます。また再度検討させていただきます。

【回答】ご意見、情報をいただきましてありがとうございます。

【回答】ご意見ありがとうございます。今後作成する「区ビジョンまちづくり計画」の中で、具体的
な取り組みを検討する際の参考にさせていただきます。

自然環境の保全や豊かな自然環境との共生について考えるなかで北区の自然の豊かさを改め
て感じました。[藤原委員]

１～４まで誰もが安心して暮らしやすいまちづくりの目標が書いてあり良いと思う。[樺山委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。

福島潟、島見浜は「キタクなるまち」の重要な場所だと考えます。飲食ができる施設等ゆっくりで
きる場所をもっと充実してほしい。福島潟のラグーンブリュワリーに期待しています。[小日向委
員]

人を含めた生物の多様性の魅力にふれあい、発信する地域教育力を応援します。[伊藤委員]
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　3-2.未来へ続く活力あるまち

露店市は縮小されてしまいがちな地域も他ではあるようだが、伝統を後世に受け継いでいくこと
も大切なことであると考えるため、盛んな農水産業を通じて、露店市の継承を目指していくことが
できるとよいと思いました。[藤原委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。後継者不足など多くの課題はありますが、地域の魅力と
して継承していくよう取り組んでまいります。

【回答】ご意見ありがとうございます。大学等若い力を活かしたまちづくりを行えるよう大学等と
の連携を深め、取り組んでいきたいと考えております。

市場の魅力をもっと良くしたい。区バス・住民バスをもっと充実してほしい。[小日向委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。区民アンケート等で、若者、大学生が住みたくなるまちづ
くりを要望する声が多くあがっております。さらに大学等と連携を深め、取り組んでいきたいと
考えております。

アパートが乱立ぎみの北区。将来を見据えた町並み、景観を考えたほうがよいのでは。[斉藤委
員]

【回答】ご意見ありがとうございます。今後の参考にさせていただきます。

【回答】ご意見ありがとうございます。当区でも農業のICT化促進のための事業に取り
組んでいるところですので、「区ビジョンまちづくり計画」の中で取り組みを掲載する
予定です。

若い力の活用として、大学との連携強化を明文化していただきありがとうございます。新潟医療
福祉大学の地域連携を深める方針とも合致しており、今後さらなる取り組みの拡大、深化が期
待できると思います。[藤沢委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。地域の魅力として、積極的に市場のPR等努めていきま
す。
　また、公共交通の充実については、今後作成する「区ビジョンまちづくり計画」に掲載し、地域
のみなさまの状況も確認しながら、利用しやすい公共交通になるよう取り組んでまいります。

写真が露店市ではなく大学などの写真の方がよいのでは？[斉藤委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。大学の写真については、次の「いきいきと心豊かに暮ら
せるまち」のところで「大学生による介護セミナー」の写真を掲載しているので、バランスを考
え、ここではそのほかの北区の魅力のわかる写真を掲載するよう検討させていただきます。

県外出身の学生が将来北区に住みたくなるようなまちづくりを期待しています。[斉藤委員]

抽象的な表現より具体性を取り入れた表現に変えてみると良いと感じます。例えばAI・DXを活
用し高品質化及び付加価値向上を図り持続可能で「儲かる」農水産業を目指します。地域の魅
力を発信するとともに、国際競争力に対抗できる新潟東港を活かしたまちを目指す。等[皆川
(靖)委員]
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　3-3.いきいきと心豊かに暮らせるまち

【回答】ご意見ありがとうございます。再度内部で検討させていただきます。

大学生の協力は大変良いと思います。更なる発展を。[平松委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。社会福祉協議会での事業として実施しているところです。
さらに市の支援を行うという要望ですが、（健康福祉課所管では）地域住民等のボランティア団
体が行う日常生活支援に対する支援制度もありますので、ご活用いただければと思います。ま
た、地域活動補助金制度(地域総務課所管）や除雪機の貸し出し（建設課）などもありますが、
利用方法など詳しくは各担当課にご相談ください。

「住み慣れた地域でずっと暮らしたい」、「安心して子どもを育てたい」といったニーズを充足する
ためには、介護セミナーや子育て支援講座などを通して単に知識を得るだけでなく、様々な世
代が交流していくことも、区民一人ひとりが心豊かに暮らしていくことにつながるのではないかと
思いました。[藤原委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。今後作成する「区ビジョンまちづくり計画」内で取り組みを
検討する際の参考にさせていただきます。

文章中のどこかに「教育」の文字を入れると良いと思います。例えば「子どもから大人まで学校教
育や社会教育などにおける文化・スポーツ活動を通して心豊かに暮らせるまちを目指します」
[藤沢委員]

【回答】ご意見は承りました。民間の医療機関、薬局などの設置に関しては、自治体で実行で
きるものではありません。ご要望は機会があれば、関係機関に伝えさせていただきたいと思い
ます。今後も市民の皆さまが、安心して受診できる体制の確保に、地域医療担当課などと連携
しながら努めていきたいと考えています。

【回答】ご意見ありがとうございます。若い力を活かしたまちづくりを行えるよう、大学との連携
を深めながら取り組んでまいります。

豊栄病院に産科を再開してほしい。[小日向委員]

冬期間の高齢者宅の除雪など、自治会・町内会・コミ協などの地域お助け隊活動を区から支援
してもらいたい。[斉藤委員]
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　3-4.安心安全で住みよいまち

近年太夫浜地内の交通量が朝8時前後に非常に多くなっている。加えてスピードを出している
車が多い、取り締まり等強化願いたい。防災訓練（きめ細かい）の実施望む。[平松委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。北区にとって治水対策の歴史は重要な事項であるため、
「区ビジョンまちづくり計画」内で、しっかりと記載して行く予定です。

【回答】ご意見ありがとうございます。空き家対策は重要な事業と考えておりますので、「区ビ
ジョンまちづくり計画」の中で、掲載していく予定です。

【回答】ご意見ありがとうございます。こちらの写真は、都市基盤施設として普段見えない部分
の整備風景を掲載することで、安心安全な住みよいまちが見えないところの整備等により成り
立っていることを伝えるために掲載しております。もし、他に良い写真がありましたらご提供くだ
さい。

近年国内では自然災害が多くみられているように感じるため、地域での防災訓練や都市基盤施
設を充実させていくことは大切であると改めて思いました。[藤原委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。行政として、地域のみなさまと連携を深めながら取り組ん
でいきたいと考えております。

「区民一人ひとりが自ら行動し・・・」とあるが自助努力、相互の助け合いが強調と受け止められる
ように見えるので、「地域と協働し、防災力向上を図り・・」にしたらどうか。[五十嵐委員]

感想として住民任せにされるような印象があり、行政側の取り組み姿勢がやや薄いように感じら
れます。行政が力強く責任をもって進めていくという点をどこかで明記していただけると住民とし
ては安心できると思いました。[藤沢委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。行政としては、もちろん地域と協働で取り組み、いずれ地
域の中で助け合って地域課題を解決できるようになることが将来の目指すすがたであり、それ
を記載したものです。今回いただいた意見を参考に、再度検討させていただきます。

“安心安全”ではなく“安全安心”のほうが良いと思いますが。安全だから安心できるので。[佐久
間委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。ご意見のとおり、意味合い的にそのとおりだと思います。
ただ、区ビジョンまちづくり計画の大本である「新潟市総合計画」やその他の計画の中で、“安
心安全”と使用していることもあり、統一するために修正しない方向で考えております。

空き家が増えてきて心配です。対策をしてほしい。[小日向委員]

「水害など～」の文言を入れたほうがよい。旧豊栄から福島潟などの水害対策は大きな事業？
課題であったため。[清水(博)委員]

雨水貯留施設の写真は都市基盤施設としては特殊(事例が少ない）であり、他に分かりやすい
方がいいのでは？[山賀委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。随時交通安全広報活動など行っておりますが、警察とも
連携し、安心して暮らせるまちになるよう「区ビジョンまちづくり計画」の中で、引き続き掲載して
いきたいと考えています。
　また、防災訓練についても地域のみなさまと連携し、引き続き実施するよう「区ビジョンまちづ
くり計画」の中で掲載する予定です。
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令和4年度は、書面開催の回数減を期待します。直接意見を聞いた方が理解しやすい。[鶴巻
委員]

書面開催だとギリギリまで資料に目を通さなくなり、内容も頭に入りにくい。ZOOM等を利用したリ
モート開催を検討するべきではないでしょうか。
令和4年度第5回開催日は、ござれや花火の予定日です。ござれや花火の開催が決まった際
は、日程変更をお願いしたいです。[皆川(英)委員]

会議の席順を前に戻してほしい。理由は私はコミュニティ推薦で出席しています。コミュニティ間
の話をしたいのですが現在の席順だと話ができないため。[阿部委員]

委員からのご意見は参考になりました。区の回答も丁寧でわかりやすかったです。[藤沢委員]

コロナ禍においても、委員からの活発な意見交換・意見収集の工夫をしていただき、初年度な
がら、理解も深まり大変ありがたかった。会議欠席については、各団体から代理出席を頂き、情
報共有と活発な意見交換をしていけるよう希望します（結果委員交代となるまでの経緯確認など
時短必要）。[伊藤委員]

注釈の※と数字に（　）がついているとわかりやすいと思いました。[樺山委員]

【回答】ご意見ありがとうございます。こちらの内容は、次期総合計画掲載分となりますので、
他頁ともすり合わせながら、検討させていただきます。

北区で一番大事なことはなにかをメインにして計画をたててはどうか。あまりあれもこれもひろげ
すぎると末端まで届かない。計画が薄くなると思う。[神田(征)委員]

ウ　その他

イ　<報告>　第9回北区自治協議会書面開催結果について　

【回答】ご意見ありがとうございます。目指す区のすがたを実現させるために、今後作成する
「区ビジョンまちづくり計画」において、具体的な取り組みとして事業の検討をしてまいります。
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